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辞春别夏梦缤纷，秋叶经霜赤更
纯。寒剑出鞘冷逼人，品茶论商嵩山
魂。

随着越来越多家电界的英雄们
先后接到“英雄帖”，2009 年中原家
电界嵩山论剑越来越受到社会各界
的广泛关注。“评选的目的无外乎表
彰先进或树立榜样，从饱受争议的福
布斯到充斥各类媒体的‘超女’、‘快
男’，经由现代传媒点石成金，在吸引
眼球的同时推动着传统经济、社会形
态的发展。”家电网主编李韬分析说：

“本次‘嵩山论剑’具有两大特点，一是具有广泛性——几
乎囊括了所有家电品牌；二是读者现场抽奖更保证活动

的公正性——读者全程投票，而且为鼓励读者投票，还设立了
40位读者参与奖，第一名奖金额高达800元的手机充值卡。”

自从2009年11月6日“嵩山论剑”的“英雄帖”(读者问卷
调查)发出后，谁是 2009年中原家电界最受关注的品牌这一
话题不仅成了业内人士最关注的话题，也成了不少普通消费
者茶余饭后议论的话题。记者从活动组委会了解到，截至目
前，本报共接到读者回复的“英雄帖”467份，而刊发在家电网
上的“英雄帖”，截至 11月 19日 16时，共接到网民投票 1955
人次，不仅引起了各路家电企业的高度关注，更引起了不少
消费者的高度关注，本周美的、长虹、海尔、海信、创维、TCL、
格力等企业品牌暂时名列第一届（2009）影响中原百姓生活
的十大品牌前几名。

“排名一直在变，而且从前两周的排名来看，排在前面的
都是一些比较受消费者欢迎的品牌，而且随着活动的深入，
排名还将会不断发生变化，究竟哪家能笑到最后，不到‘嵩山
论剑’结束是很难见分晓的 。”北京大学经济研究所客座教

授贾福春指出：“对于2009年的总结与评选一如既往地成为
年初各类媒体的必行之事，对灾难的反思，对荣誉的回顾，对
这个带着复杂情绪年度的思索等。作为主流媒体，一直把

‘以新闻纸建设郑州’作为理念的郑州晚报，在年终岁尾召开
本次中原家电业的‘嵩山论剑’，无疑将成为中原家电界的风
向标。通过回眸和梳理，能更全面地把握时代发展的大势，
更清晰地了解我们肩负的责任。”

“今年是不平凡的一年，今年是新中国成立60周年，也是
21世纪第一个 10年的最后一年，而且同时也是郑州晚报成
立60周年，在这个时候对中原家电界进行一个盘点显得更加
有意义。而通过本次评选不难看出，‘责任’二字成为此项活
动的首要评选标准。”创维电器河南分公司总经理文安德用
六个字总结企业家在 2009年的表现，他说：“责任，奉献，创
造。这六个字是我们对过去一年的总结，但作为企业家承担
的不仅是对过去一年的贡献，更多看未来的一年。”

“我们不仅要让我们中国百姓家里，中国的企业里面，甚
至是世界上，我们的美的空调也是最优秀的企业。”郑州美的
制冷销售有限公司总经理张崧指出：“作为一个成功的企业，
要承担的责任，更多是一种自信自强，我们不能靠依赖，靠别
人的支持，而是靠我们自己的自信心，我们海信作为家电业
的领跑者，在遇见暂时的困难时，不仅要活下去，而且要活得
好，而且要和同行业共同发展，这就是在‘嵩山论剑’上我们
要和同行探讨的话题。”

嵩山高万尺，洛水流千秋。2009年，中原家电市场谁是
真正受消费者欢迎的品牌？面对着这份响当当的候选人名
单，面对着诸位业界的翘楚和他们的“先进事迹”，我们更愿
意用一份“责任”来衡量其成功与否。正是这份责任，让我们
看到这个群体，用超越个人私利之上的艰苦探索，为中原发
展注入了弥足珍贵的精神血液，赢得了消费者的尊重。成为
昭示未来方向的榜样力量。 晚报记者 樊无敌

张学斌：谁都不是圣人
黄宏生前一段在欧洲旅游，现在到海南旅

游，他一直在休息。相信他在做一些愿意做的
事情，现在没有在创维公司里面，黄宏生身上有
许多优点，也有一些做得不好的地方，谁都不是
圣人嘛。他愿意学习与改正，这是许多高层都
愿意与他一起奋斗的原因，也是他个人魅力所
在。创维CEO张学斌就“创维创始人黄宏生是
否回到创维工作”时，首次谈了对他的看法。

韩伟：空调竞争在于企业的组织竞争力
今后的市场竞争不仅是产品性价比比拼，

更关键是要看企业的组织竞争力，因为未来企
业成功的关键，是要看其定位是否专注，定位是
否明确，看企业有没有一个高效的组织体系来
实现其目标定位。格兰仕空调整机公司总经理
韩伟就“空调产业系统缺乏有效组织”时指出。

朴根熙：在华成败关乎全球成败
中国在全球销售战略中起到核心作用。中

国在经历了全球经济危机后还有望实现经济
8%以上的增长并不断成长为世界上最具购买
力的市场。而在这样一个市场上，谁都不能忽
视外资企业和本土企业将展开的更加激烈的竞
争。如果不能在中国市场获得成功，就更不能
在世界上获得成功。这是在中国的三星工厂必
须具备世界最强制造能力的理由。中国三星朴
根熙社长就“如何提高中国及全球各地工厂的
制造竞争力”时如此表态。

斯特林格：消费电子市场尚未出现反弹迹象
就目前情况而言，电子消费市场尚未出现

复苏的迹象。因此还难以确定世界经济已经进
入了稳步复苏的进程。而索尼的电子消费品业
务并没有显现出明显的复苏态势。所谓的转折
点并没有如我们所想象的出现。我们一直在期
盼的一个积极信号并没有到来。索尼公司首席
执行官斯特林格就“电子消费市场尚是否出现
复苏的迹象”时断言。

40获奖读者现场抽奖 800元充值卡等你来拿

谁将是中原家电界智慧的脊梁
各奖项候选名单继续投票中，请您投出圣神一票，网络投票http://www.hea.cn


